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N i e d e r s c h r i f t 
3. Sitzung des örtlichen Gremiums des Verfügungsfonds im 

Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ 
 

__________________________________________________________ 
 
Sitzungstermin: Dienstag, 29.09.2020 
 
Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr  
 
Sitzungsende: 17:20 Uhr 
 
Raum, Ort: Rathaus Marienberg, Beratungsraum 1.09 
 (Markt 1, 09496 Marienberg) 
 
___________________________________________________________________ 
 
Sitzungsteilnehmer: 
 
ordentliche Mitglieder des Gremiums 
Frau Monique Wittig 
Frau Ines Hegewald 
Frau Annegret Baaske 
 
vertretende Mitglieder des Gremiums 
Frau Alina Krause 
Herr Jürgen Langner (ordentliches Mitglied in Vertretung) 
 
Abwesende 
Herr Steffen Klemm - ordentliches Mitglied - entschuldigt 
Frau Gabriele Hänel - ordentliches Mitglied - entschuldigt 
Frau Heike Schröder - vertretendes Mitglied - entschuldigt 
Frau Katrin Zoll - vertretendes Mitglied - entschuldigt 
Frau Ines Börner - vertretendes Mitglied - entschuldigt 
 
beratende Anwesende und Gäste 
keine 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschluss-

fähigkeit 
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TOP 2 Kontrolle Niederschrift der 2. Sitzung vom 03.03.2020 
 

 

TOP 3 Informationen zum aktuellen Stand des Verfügungsfonds 
– bisherige Maßnahmen, Umlaufbeschlüsse Corona u. ä. 
 

 

TOP 4 Diskussion und Beschlussfassung über die vorliegenden 
Anträge der Förderperiode Oktober bis Dezember 2020 
 

 

TOP 4.1 Collagen zur Zöblitzer Stadtgeschichte, Teil 1 
 

06/2020 

TOP 4.2 Kindergartenbücherei 
 

07/2020 

TOP 4.3 8-eckige Bank um Königslinde auf dem Zöblitzer 
Marktplatz 
 

09/2020 

TOP 4.4 Erneuerung Zaunanlage Schützenstraße 7 
 

10/2020 

TOP 5 Beschluss über die Verwendung des Restbudgets 2020 
 

 

TOP 6 Festlegung des nächsten Abgabetermins für Anträge der 
Förderperiode März bis August 2021 
 

 

TOP 7 Anfragen/Informationen 
 

 

 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1  Eröffnung, Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Krause eröffnet die 3. Sitzung des örtlichen Gremiums des 
Verfügungsfonds im Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“. 
Es sind 3 ordentliche und 2 vertretende Mitglieder anwesend. Entschuldigt fehlen 
Herr Steffen Klemm, Frau Gabriele Hänel, Frau Heike Schröder, Frau Katrin Zoll und 
Frau Ines Börner. Es liegen 4 Stimmberechtigungen vor – damit ist die 
Beschlussfähigkeit grundsätzlich gegeben. 
Die Einladung mit Tagesordnung für die 3. Sitzung des örtlichen Gremiums des 
Verfügungsfonds im Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ am 29.09.2020 wurden mit 
den Sitzungsunterlagen fristgerecht zugestellt. 
 
zu 2 Kontrolle Niederschrift der 2. Sitzung vom 03.03.2020 
 
Frau Krause fragt die Gremienmitglieder, ob Änderungsbedarf an der ausgereichten 
Niederschrift der 2. Sitzung besteht. 
Da es keine Änderungswünsche gibt, gilt die Niederschrift vom 03.03.2020 in der 
vorliegenden Form seitens der Gremienmitglieder als angenommen. 
 



 
 

 
Verfügungsfonds Marienberg 

„Ortsteilzentrum Zöblitz“ 
 

 
 

Seite 3 von 6 
 

zu 3 Informationen zum aktuellen Stand des Verfügungsfonds – bisherige 
Maßnahmen, Umlaufbeschlüsse Corona u. ä. 

 
Frau Krause erläutert, dass die beschlossenen Maßnahmen aus der 2. Sitzung vom 
03.03.2020 derzeit noch nicht abgerechnet werden konnten. Außerdem fasst sie die 
weiteren Aktivitäten der letzten Monate kurz zusammen: 

a) Umlaufbeschluss vom 26.03.2020 – Verlängerung Durchführungszeitraum 
Aufgrund der Corona-Pandemie wurde einstimmig beschlossen, dass der in der 
1. Sitzung festgelegte Durchführungszeitraum März bis Juni 2020 für die 
beschlossenen Maßnahmen der 2. Sitzung auf März bis Oktober 2020 verlängert 
wird. 

b) Umlaufbeschluss vom 29.05.2020 – weitere Durchführungszeitraum 2020 
Aufgrund fehlender Beschlussanträge für den in der 2. Sitzung beschlossenen 
Durchführungszeitraum Juli bis Dezember 2020 wird die am 23.06.2020 geplante 
Sitzung abgesagt und ein weitere Durchführungszeitraum Oktober bis Dezember 
2020 einstimmig beschlossen. 

c) bereits vorliegende Anträge ohne notwendige Beschlussfassung 
Der Antrag 04/2020 (Theater für alle), welcher in der 2. Sitzung zurückgestellt 
wurde, wurde nach Rücksprache mit dem Antragsteller zurückgezogen, da 
aufgrund der Corona-Pandemie eine Durchführung nicht realisiert werden kann. 
Der Antrag 08/2020 (Anschaffung neue Vitrine Museum) wurde vom 
Antragsteller am 08.09.2020 zurückgezogen, da die Maßnahme bereits 
anderweitig realisiert werden konnte. 

 

zu 4 Diskussion und Beschlussfassung über die vorliegenden Anträge der 
Förderperiode Oktober bis Dezember 2020 

 
Frau Krause führt allgemein in die Thematik ein und erläutert kurz die ausgereichten 
Anträge 06/2020, 07/2020, 09/2020 und 10/2020. Der Antrag 08/2020 wurde vorzeitig 
zurückgezogen. (siehe auch Pkt. 3 c) der Niederschrift) 
Somit besteht aktuell folgende Situation: 

- vorliegende Anträge: 4 
- beantragtes Volumen: 7.650,00 € (Oktober bis Dezember 2020) 
- Jahresrestbudget 2020: 3.950,00 € 

Den Mitgliedern des Gremiums wurde mit der Einladung zur Sitzung ein 
Bewertungsvorschlag als Bewertungsmatrix der Verwaltung ausgereicht. 
 
4.1  Collagen zur Zöblitzer Stadtgeschichte (Antrag 06/2020) 
 
Frau Krause erläutert, dass der Antrag ursprünglich „Ein neuer Weg der Steine“ 
benannt war. Der Titel musste geändert werden, da der bereits vorhandene „Weg der 
Steine“ als gefördertes Projekt besteht und fortgesetzt werden soll. Um 
Verwechslungen zu vermeiden wurde hier in Abstimmung mit dem Antragsteller ein 
anderer Titel gefunden. 
Frau Hegewald bestätigt dies. 
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Frau Krause führt weiterhin aus, dass das beantragte Budget über dem Grundbudget 
von 1.000 € liegt und somit ein „Sonderbeschluss über Budget“ notwendig ist. 
Frau Hegewald teilt mit, dass es sich bei der beantragten Summe um einen ersten 
Teil des Gesamtprojektes handeln würde und man bestrebt sei, Spender für weitere 
Collagen zu akquirieren. Eine derzeitige Deckelung des Antrages auf das 
Grundbudget würde das Projekt nicht in Frage stellen. 
 

- Befangenheit: Frau Hegewald 
- somit stimmber. Mitglieder: 3 
- Antragsteller: Verein zur Förderung der Kultur und der 

Serpentinsteintradition e.V. 
- beantragtes Volumen: 2.000,00 € 

Der Antrag wird auf das Grundbudget i. H. v. 1.000 € gedeckelt und als solches 
einstimmig angenommen. 

 
4.2  Kindergartenbücherei (Antrag 07/2020) 
 

- Befangenheit: keine 
- somit stimmber. Mitglieder: 4 
- Antragsteller: Ortsteilbücherei Zöblitz 
- beantragtes Volumen: 400,00 € 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
4.3  8-eckige Bank um Königslinde auf dem Zöblitz Marktplatz (Antrag 09/2020) 
 

- Befangenheit: keine 
- somit stimmber. Mitglieder: 4 
- Antragsteller: Hebammenpraxis Uta Breidel 
- beantragtes Volumen: 4.250,00 € 

Der Antrag wird zurückgestellt. Das Vorhaben wird grundsätzlich befürwortet. 
Dem Antragsteller ist jedoch mitzuteilen, dass der Antrag in geänderter Form 
erneut einzureichen ist. Es soll auf das Grundbudget hingewiesen werden. 
 
Des Weiteren beabsichtigt das Gremium in Verbindung mit der nächsten Sitzung eine 
Ortsbegehung durchzuführen, um die Notwendigkeit weiterer Sitzgelegenheiten im 
Marktplatzbereich zu prüfen und geeignete Standorte festzulegen. Die Antragsteller 
sollen hierzu geladen werden. 
 
4.4  Erneuerung Zaunanlage Schützenstraße 7 (Antrag 10/2020) 
 
Das Gremium freut sich über den ersten Antrag zur Unterstützung von privatem 
Bauvorhaben, die das Erscheinungsbild von Zöblitz aufwerten. Der Verfügungsfonds 
stellt im Fördergebiet die einzige Fördermöglichkeit dieser Art da. 
 

- Befangenheit: keine 
- somit stimmber. Mitglieder: 4 
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- Antragsteller: Johan Mayerhoffer 
- beantragtes Volumen: 1.000,00 € 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
zu 5 Beschluss über die Verwendung des Restbudgets 2020 
 
Frau Krause fasst die soeben bestätigten Anträge zusammen und ermittelt das offene 
Restbudget 2020: 
 

- zur Sitzung zur Verfügung stehendes Budget 3.950,00 € 
- Antrag 06/2020 (Pkt. 4.1 der Niederschrift) -   1.000,00 € 
- Antrag 07/2020 (Pkt. 4.2 der Niederschrift) -      400,00 € 
- Antrag 10/2020 (Pkt. 4.4 der Niederschrift) -   1.000,00 € 

Restbudget 2020 1.550,00 € 
 
„Das örtliche Gremium des Verfügungsfonds im Fördergebiet „Ortsteilzentrum 
Zöblitz“ beschließt, die offenen Restmittel im Haushaltsjahr 2020 in Höhe von 
1.550,00 € in das Haushaltsjahr 2021 zu verschieben“ 
Der Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
Somit stehen im Jahr 2021 zum Budget laut Richtlinie in Höhe von 5.000,00 € weitere 
1.550,00 € zur Verfügung – insgesamt: 6.550,00 €. 
 
zu 6 Festlegung des nächsten Abgabetermins für Anträge der Förderperiode 

März bis August 2021 
 
Für die neue Terminschiene wird beabsichtigt, eine Beschlussfassung vor Beginn des 
Durchführungszeitraumes durchzuführen. 

- Abgabefrist: 29.01.2021 
- Durchführungszeitraum: März bis August 2021 

Die Termine sind kurzfristig, neben der rechtskräftigen Veröffentlichung laut Richtlinie 
auf www.marienberg.de/verfuegungsfonds, auch im Amtsblatt „Der Herzog“ zu 
veröffentlichen. 
Der Termin für die nächste Sitzung des Gremiums wurde noch nicht festgelegt, da 
die neuen Terminschienen für Abgaben im Amtsblatt sowie der städtischen Gremien 
(Stadtrat und Ausschüsse) noch offen sind. Als Räumlichkeit wird die Gaststätte „Zum 
Schwarzen Bären“ angedacht. 
 
zu 7 Anfragen / Informationen 
 

a) Bürgeranfrage Tischtennisplatte 
Frau Krause erläutert, dass erneut eine Bürgeranfrage bzgl. des Aufstellens 
einer Tischtennisplatte im Ortsteil vorliegt. An Herrn Langner wurde dies 
ebenfalls herangetragen. 
Frau Krause schlägt vor, dass zur beabsichtigten Ortsbegehung zur nächsten 
Sitzung (siehe auch Pkt. 4.3 der Niederschrift) zusätzlich nach einem 
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geeigneten Standort für eine Tischtennisplatte gesucht wird. Es könnte 
möglicherweise das Geländer des ehem. Rathauses, welches derzeit saniert 
werden soll, in Frage kommen. 
 
Anmerkung der Verwaltung, 06.10.2020: Dem zuständigen Bearbeiter im 
Hochbau wurde der Sachverhalt zur Kenntnis gegeben, damit die Flächen bei 
der späteren Planung des Außengeländes während der Maßnahme „Sanierung 
ehem. Rathaus Zöblitz“ nicht ohne Rücksprache überplant werden. 
 

b) Aussichten für das Jahr 2021 
Frau Krause erläutert, dass laut Richtlinie zum Verfügungsfonds dieser im Jahr 
2021 ausläuft. Es ist eine 1. Änderung zur Richtlinie notwendig. Im 
Fortsetzungsantrag 2020 zum Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ wurde 
bereits eine Fortführung des Jahresbudgets in 2022 und 2023 eingeplant. 
Frau Krause wird zur nächsten Gremiensitzung einen entsprechenden 
Empfehlungsbeschluss vorbereiten, der dann die Grundlage für die Beratung 
im Technischen Ausschuss sowie eine Beschlussfassung im Stadtrat bilden 
wird. 

 
Es liegen keine weiteren Anfragen / Informationen vor. 
 
Frau Krause schließt die 3. Sitzung des örtlichen Gremiums des Verfügungsfonds 
im Fördergebiet „Ortsteilzentrum Zöblitz“ und bedankt sich für die konstruktive 
Zusammenarbeit. 
 
 
 
gez. Krause gez. Langner 
 
Krause Langner 
Vorsitzende/ ordentliches 
Schriftführerin Mitglied 
 in Vertretung 
 


